

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

BRILLANTE ACTO DE PROPAGANDA DE ACCION POPULAR

“Queremos pensar en España, trabajar por España y morir si es preciso por España” (González).—“Con los votos de Acción Popular no vivirá un Gobierno que consiente la revolución,” (Salmon).—“Cuando España se hunde no hay derecho a dividir a los españoles respecto a las formas de Gobierno” (Ceballos).—“Hay que encender en el alma popular las lámparas apagadas de la fé religiosa” (Pajo).

Ayer mañana se celebró en el Teatro Circo el mitin de propaganda organizado por Acción Popular de Cartagena. Reinó el orden más perfecto.

A la hora anunciada una numerosa concurrencia en la que estaban representadas todas las clases sociales ocupaba todas las localidades del teatro, destacándose el bello sexo, cuidando de la más ordenada distribución los jóvenes de Acción Popular con brazaletes. Los palcos los ocupaban nutridas comisiones llegadas de Murcia, con la bandera de la J. A. P., La Unión, Mazarrón y otros pueblos y elementos de Acción Obrerista de esta ciudad con su sección femenina.

Numerosos carteles con los postulados del programa de Acción Popular aparecían adornando la sala. En la boca del escenario uno grande decía: «Acción Popular está con los obreros y defiende sus justas aspiraciones». En otro mayor, rodeando el anfiteatro, se leía: «Cartagena ansía oír la palabra de Gil Robles el insustituible y caudillo de las derechas».

Al aparecer los oradores son ovacionados. Ocupan con ellos la presidencia los directivos de Acción Popular con sus presidentes don Dionisio Oliver y doña Irene Cantó de Soler, el presidente de Murcia señor Sandoval, el diputado a Cortes por Murcia y director de «La Verdad» señor Reverte, el diputado provincial señor Dorda Maril y otros distinguidos elementos.

Don Dionisio Oliver, presidente del acto, dirige un saludo a los concurrentes en nombre de A. P. de Cartagena, da cuenta de la imposibilidad de asistir al mitin, como estaba anunciado, la señora Rita Bohigas, diputada a Cortes de la minoría popular agraria, y concede la palabra a los oradores.

ENRIQUE PEDRO GONZÁLEZ

El representante de la J. A. P. de Cartagena comienza diciendo que tiene el encargo de hacer la presentación de los oradores. Traza elocuentemente las aspiracio-

nes de la J. A. P.: pensar en España, trabajar por España y morir si es preciso por España. (Aplausos)

Habla de la transcendencia del momento político, del fomento de la lucha de clases y de la situación creada por dos años de desgobierno presididos por aquel cuyo nombre no quiere pronunciar por no manchar sus labios. (Una voz. ¡Abajo Azules! (Ovación)

Justifica el descontento de la masa obrera a la que no podemos exigir nuestra confianza. Crean que somos aquellos derechos antiguos con sus vicios y sus injusticias. Hay que dar esa confianza. Hay que desterrar el Catolicismo de la mesa de doce, sin contacto con el elemento obrero, confiando sólo en Dios defensor de sus intereses. (Aplausos).

Encarece la necesidad de aplicar las doctrinas sociales de las encíclicas. Hemos de tratarnos como hermanos, como hijos todos de aquel Cristo que tiene los brazos descoyuntados de tanto abrirlos para abrazar a la humanidad.

Ataca a los socialistas que no hicieron nada por los obreros en dos años de Poder y ahora se muestran revolucionarios. La paz vendrá por una actuación en cristiano.

No somos nosotros conservadores en el sentido clásico. Somos y queremos ser revolucionarios llevando en una mano el Evangelio y en la otra la «Rerum Novarum» y no de los que llevan la pistola y la tea incendiaria. Nuestra revolución es de justicia social. No es posible consentir que haya medio millón de hambrientos españoles. El problema del paro se resuelve con una obra de justicia social.

Los que formamos en la Juventud de Acción Popular éramos enemigos de la política, pero hoy acudimos a defender a la sociedad en peligro, porque vemos no sólo desmoronarse las instituciones tradicionales y cambiarse la enseña patria sino que la revolución llega hasta el altar, y eso no podemos sufrir o por que

somos ante todo católicos y sabemos que hay una Justicia eterna que muchos no quieren o no saben comprender (Ovación).

Hace la presentación de los oradores en párrafos elogiosos y termina diciendo con Acción Popular: Ante todo España y sobre España Dios. (Muchos aplausos)

FEDERICO SALMON

El diputado a Cortes por la provincia de Murcia y Secretario de la CEDA, comienza su discurso refiriéndose al letrero que hay en el teatro en el cual con gruesos caracteres se muestra el deseo de que venga a Cartagena el señor Gil Robles y dice que tiene la satisfacción de haber sido portavoz de ese anhelo al regresar a Madrid después de su reciente visita a esta ciudad y trae la promesa del caudillo de las derechas de venir a Cartagena en cuanto se le permitan las circunstancias de la política. (Ovación y vivas a Gil Robles).

Expone su complacencia en hablar a los cartageneros como su representante en Cortes. Es un deber establecer contacto con el cuerpo electoral y explicarle nuestra conducta política.

Habla de la situación de las derechas en el Parlamento. La CEDA con 115 diputados es poco para gobernar y mucho para dedicarse a la obstrucción. Explica el apoyo a Lerroix, carta política que había que jugar con la sola aspiración de que fuese intérprete del sentido derechista de las últimas elecciones en lo que se refiere al respeto de la conciencia, al orden, a la libertad, a la paz. Después de dos meses de experimento, el cuerpo electoral ve que nuestra política de apoyo no da resultado. Se siguen quemando iglesias, seguimos con las vergüenzas de ciertos monopolios como es de la F. U. E. y mientras a García Sánchez no se le permite dar una de sus charlas se consienten las procaçidades del señor Prieto en el cine Pardiñas poniendo frente a la República otro régimen de dictadura socialista con la revolución social. (Ovación).

Existe una constante provocación

al desorden y el Estado no cuenta más que con un Ejército influenciado por las propagandas comunistas y una policía que no está a la altura de las circunstancias. Los ministros vacilan, claudican, temen frente a las amenazas revolucionarias y en Gobernación tenemos un hombre que asegura que está prevenido, pero de cual es lógico desconfiar por que todos sabemos que está enlazado con la Masonería y ésta lo está con el Comunismo y la Federación Anarquista Internacional.

Cuando esto ocurre tenemos que meditar si es posible consentir que los propios republicanos dejen la República frente a los extremistas y a la sociedad indolenta y seguir cooperando a las derechas con sus votos a esta política suicida, izquierdista y revolucionaria.

Cuando al Gobierno de los oportunos de la labor parlamentaria. Por no encauzar esta labor el Poder, duermen en la Cámara los proyectos que tenemos presentados sobre el paro obrero, a reforma agraria y militar.

Nos aman fascistas y a esos les contesto: ¿Somos fascistas los que llevamos nuestras rebeldías por el cauce de la ley o los que desprestigian la República promoviendo el fascismo y preconizan el fraude a la violencia desde el Poder? Nosotros hemos quitado a muchos los ideales fascistas. Ellos han hecho muchos fascistas cuando desde el banco azul y desde las agrupaciones socialistas han predicado a violencia contra la legalidad. (Aplausos). Si quieren la violencia, el pueblo acudirá a ellos, haciendo entonces un Estado fascista que nosotros quisieramos contener pero que por culpa de ellos vendrá a España.

O se rectifica la política o con los votos de A. P. no vivirá un Gobierno que consiente la revolución. Por eso quizá dentro de breves días cambiará el Gobierno, formándose otro del mismo tipo pero que eche el astre izquierdista y realice la política de centro que conviene a España.

Hace un requerimiento a las derechas para permanecer unidas frente a sus poderosos enemigos. Los que posean capitales, los amigos de la comodidad han de pensar en desasirse de las cosas materiales y de sus egoísmos para luchar, conservar y defender el patrimonio espiritual con renunciamentos y sacrificios, que todo lo demás se nos dará por añadidura. Dirige un saludo a las fuerzas que aún no están en cuartadas en Acción Popular. A los amigos de don Tomás Maestre, de quien trae un saludo por no haber podido acompañarle como era su deseo por marchar al extranjero. A los elementos cartageneros. A todos les sugiere la gravedad del momento para unirse formando un frente único, dejando las cosas secundarias, como así lo hacen nuestros enemigos para destruir la civilización. Confía en que en otra ocasión puedan celebrar un gran acto todas las derechas cartageneras unidas.

Termina con un saludo a la J. A. P. de Cartagena, a la que espera en gran desfile de Abril en El Escorial para en la revista que se pasará a todas las juventudes de España la de Cartagena conteste con el santo y seña: Presente y adelante. (Prologada ovación).

PABLO CEBALLOS

El joven y elocuente propagandista es ovacionado al levantarse a hablar. Trae un saludo de la J. A. P. de Madrid para sus hermanos de Cartagena.

Habla en brillantes párrafos subrayados con aplausos, de la posición de A. P., de cómo nació, de su presente y de su porvenir. El 14 de Abril no se hundió sólo una forma de Gobierno sino toda una sociedad corrompida de arriba a abajo. Piensa con Viquez Meila que el se rizan las aguas del lago es porque la brisa del Cielo las mueve. La revolución es el dedo de Dios para expiación de los deberes que no supimos cumplir. Aquella burguesía, aquella aristocracia, salvo raras excepciones, vivía al